Sale todos los jueves. Precio de la Suscripción: Número Suelto .. .. B.0.05

Panamá: 1 semestre .. 1.25 Panamá: 1 año. .. .. 2.50 Extranjero: al año . . . 3.50

CONTRACTOR CONTRACTOR



Director: Nicolás Victoria J. Administrador: Alfredo Vac-

CONTRONOS DE CONTR

Diríjase la correspondencia a

No. 88

Año II

PANAMA, 9 DE JULIO DE 1936.

FORMACION

### ORGANIZACION

# Discurso del Papa a los Representantes de la Acción Católica.

"Unión, Unión y Unión, antes que todo, a pesar de todo y a toda costa."

La Prensa Católica, "arma de la verdad", "Es un honor y un deber darle vuestra ayuda y vuestro tributo de fidelidad generosa".

El Papa ora y orará siempre Por todos los inscritos en la Acción Católica

# El Aglutinante Nacional que Necesitamos

Sin la unidad espiritual, sin la solidaridad que nace de un interés común, no puede concebirse la existen cia de ningún organismo colectivo ni de ningún pue-

Ese interés NO PUEDE SER LA UTILIDAD E-CONOMICA; porque el dinero, lejos de ser un aglutinante que une las almas, suele ser un disolvente que las dispersa. Con frecuencia las sociedades humanas, sur gidas de la amistad, del amor, del vínculo de sangre, del interés artístico o científico, se disuelven apenas se introduce en ellas el factor disgregante de la utilidad económica. Ella es la que produce y engendra ca si todas las traiciones, deserciones y apostasias. Has ta el sentimiento instintivo y profundo del amor a la patria, se pierde o se desnaturaliza muchas veces cuan do no está en armonía con las conveniencias económicas de cada individuo. El amor romántico a la tierra nativa, cuando se carece de propiedad, ha disminuido sensiblemente desde que la propaganda socialista degrada las almas, sugiriéndoles constantemente la ansiedad de riqueza y de los goces que ella proporciona o los que la envidia del pro letariado rojo inventa.

La patria, la sociedad, hasta la familia, necesitan un vinculo espiritual que conserve y defienda la coherencia que les permite existir.

Ese vinculo sólo puede

ser y ha sido siempre, la idea y el sentimiento religioso, la fe en una doctrina invariable, libre de las alteraciones a que propende la veleidad de la voluntad humana, fuerte para imponerse a las pasiones o intereses particulares y e-

Si miramos a la Historia. podemos afirmar que unicamente la unidad religiosa ha sido la que ha hecho ver dadera patria, con S. Leandro y Recaredo en España; con S. Remigio y Clodoveo en Francia; con Isabel la Católica y Cisneros en nuestra América: de suerte que si bien se considera la historia de cada uno de los pueblos, la última causa, la razón suprema de la unidad patria, no ha sido otra que la unidad religiosa.

Ahora bien; ese gran aglutinante social. ESA FE RELIGIOS'A que elabora las nacionalidades y las conserva, NO TIENE HOY MEJOR DEFEN-SA QUE EL PERIO-DISMO.

La palabra sacerdotal sin la prensa católica, que la anuncia, le procura auditorio, y la estabiliza en las co lumnas del periódico, se pierde en la soledad de los templos, o se esteriliza en la mente de las ancianas pia dosas que menos la necesi-

La enseñanza religiosa que recibe una escasa porción de la infancia en la escuela o en la parroquia no

(Pasa a la Pág. 4)

#### El Papa invita a iniciar Campaña contra el cine

ORDENA A LOS OBISPOS CATOLI-COS QUE ESTABLEZCAN OFICINAS PARA CENSURAR LAS PELICULAS

CIUDAD VATICANA, julio ? (AP). -El Vaticano dió hoy a la publicidad una encíclica fechada el 28 de junio, en la cual el Papa Pío XI ordena a los obispos católicos de todos los países que establezcan oficinas nacionales para censurar las películas cinematográficas, y para prevenir al público contra el cine 'que seduce a los jóvenes y glorifica las pasiones que muestran la vida a una luz falsa y destruyen el amor puro y el respeto al matrimonic, el afecto a la familia, y crea prejuicios entre los individuos y malos entendimientos entre las naciones".

ROMA, 4.—Ha sido entregada la traducción oficial del texto latino del discurso que Su Santidad dirigió a todos los representantes de la Acción Católica, reunidos para rendirle homenaje el día de su septuagésimonono cumpleaños. Se tra ta de un discurso bellísimo. Des pués de un exordio en el que el Papa se felicita del "grande y muy alegre espectáculo" de ver congregados a "los genuinos representantes de todos aquellos más queridos entre nuestros hijos dilectos, los cuales despliegan su asidua actividad en la Acción Católica".

"Pero vuestro intérprete, monseñor Pizzardo, en vuestro nombre Nos ha pedido-signió el Papa-otra cosa: una palabra de ayuda y auxilio, una palabra de bendición: exhortación, ayuda y bendición.

"Unión, unión, unión"

Nuestra exhortación ante todo es general: una exhortación que queremos y deseamos os acompañe en todo tiempo y en todo lugar y quede fija en vues tras mentes y en vuestros corazones. Esta exhortación se re fiere, antes que nada, a la unión que debe mantenerse según las solemnes y memorables palabras de nuestro Divino Redentor y Rey a cuyo servicio milita y labora toda la Acción Católica: que seais uno. Porque de la unión deriva la fuerza y la potencia: que seais unos en Nos. Esta unión debe ser por lo tanto, santa, a semejanza de la unidad divina y tal como es en los hechos y en los deseos y en la oración de Jesucristo Nuestro Rey. Esta unidad antes que toda otra cosa, sea mantenida viva y próspera para producir siempre frutos benditos.

Hemos dicho, "antes que todo", decimos, "a pesar de todo", añadimos, "sobre todo y a toda costa". Unión, unión, unión. Todos aquellos que militan bajo las banderas de la Acción Católica están unidos mutuamente en el corazón de Cris to. Unidos bajo sus jefes, que son los obispos y los sacerdotes, o sea bajo aquellos que en diversa medida y en varios grados son partícipes del ministerio apostólico. Unión de caridad, unión de pensamiento, unión de actividad, unión de santa disciplina.

Una unión estrechisima, unión íntima, unión plena de acción y de mente, de modo q' todos seais recogidos y guiados por el Episcopado, que es continuación y perpetuación perenne del apostolado primitivo, que directamente deriva del mismo Señor Nuestro Jesucristo porque la Acción Católica no es y no quiere ser y no de-

be ser sino la participación y la colaboración de los fieles en el apostolado jerárquico. Esto es: la coordinación y subordinación a aquel apostolado que fué constituído por el mismo Divino Redentor como la estructura esencial de su Iglesia. Y esta coordinación y subordinación pertenecen a la esencia misma de la Acción Católica.

Así encontramos la Acción Católica en los tiempos de la pri mera predicación del Evangelio. Por lo tanto, antes que todo, la unión. Esto es a lo que os exhorta vuestro viejo Padre. "Vigilad y orad"

Hemos de añadir, sin embargo, otra exhortación, también de carácter general, acerca de la vigilancia, a fin de que, oh dilectísimos hijos, no seais inducidos a error. No faltan, en efecto, también aun entre los católicos, falsos maestros y fal sos profetas, los cuales, por diversos motivos y con pretextos, como ellos dicen, de lograr un "bien mayor", discurren malas cosas y las preparan aún peores, estableciendo no sabemos qué género de transacciones en tre la verdad y el error encre la santidad y el pecado, entre la ley del mundo y la ley de Diosentre el verdadero y único cristianismo, como Cristo lo ha establecido, y por el cual ha dado su vida, y otra religión pseu docristiana.

#### LA PRENSA CATOLICA, ARMA DE LA VERDAD

Aludió después a alguna interpretación no exacta de las palabras condenatorias del comunismo, pronunciadas hace poco y continuó:

"Estamos particularmente a-

legres, porque exista una cosa nueva, una cosa dignísima de nuestra atención y consideración. Reclamo la atención de vosotros, hijos, para la Exposición mundial de Prensa católica, gran potencia y para muchísimos verdadera revelación. Está muy claro que la Prensa católica constituye una de las más fuertes ayudas y uno de los principales elementos constitutivos para que la Acción Católica. Alegre visión que no debe alejarse jamás de vuestra memoria. A la Prensa católica conviene con perfección el lema felizmente escogido para esta Exposición: "Arma veritatis". Y Vosotros que militáis bajo las banderas de la Acción Católica, debéis considerar como un honor y un deber p1ra vosotros darla, en todos los cam pos en los cuales se despliega vuestra actividad, vuestra ayuda, a este arma de la verdad; vuestro socorro, vuestra solicitua, vuestra diligencia vuestro tributo de fidelidad generosa. Esta es la exhortación particular que os dirigimos.

ORA Y ORARA SIEMPRE POR LA ACCION CA-**TOLICA** 

Vuestro intérprete en vues-

tro nombre también nos ha pedido una ayuda. ¿Qué ayuda piden los hijitos a su viejo padre? No puede ser diversa la ayuda fundamental que vosotros me pedís y que yo os vey a conceder. Cuando el pueblo de Dios, cuando los sacerdotes del pueblo de Dios combatían dificilisimamente por su libertad y por su vida, el viejo Moisés oraba con las manos alzadas hacia el cielo, pedía por los capitanes y por el pueblo, y los combatientes lograban fáciles triunfos. Dilectísimo hijos, este socorro os damos. Este socorro siempre le Habéis tenido la tenéis y le tendréis; en nuestro afecto, en nuestras oraciones, la Acción Católica tiene y mantiene un lugar singularmeste especial. Nos siempre dirigimos

a Dios sacrificios y oraciones

por la Acción Católica y por todos aquellos que viven, combaten y trabajan en su campo. Esta es nuestra ayuda. En esta hora solemne, en la cual recibimos el obseguio de vuestra filial piedad, sabed y llevad por doquiera la noticia de que el Pa dre de los cristianos ora siempre por todos los socios de la Acción Católica y El orará asidua y abundantemente mientras la Providendia le dé vigor Concluye el Padre Santo con un emocionado conjunto de ben diciones, con corazón amplio y excelente voluntad a los prela-

"Bendecimos también a todos los militantes de la Acción Católica, a todos los que a ella pertenecen. aquellos que la favorecen, la propagan y la difunden, porque ésta es la gran familia difusa en todo el mundo; la familia de veras cristia-

dos y a los sacerdotes que se

dedican a la Acción Católica,

que añaden tan noble y ardua

fatiga a sus trabajos cuotidia-

"Bendecimos de modo particular, entre vuestros parientes, a los viejos, a los que son nuestro coetáneos, y que a causa de su edad vencida necesitan de tantos cuidados y merecen especial afecto. Bendecimos también con grande amor a los niños inocentes, porque son los dilectos de Nuestro Salvador benignísimo y lo son también de Nos, que ocupamos aquí Su lugar en la tierra".

# La Religión, forma

temporánea una gran auperspicaz puede advertir q' en virtud del principio generalizado de la menor re- se esquiva su trascendensistencia, se propende a la cia sitúa el hombre en la vida sensorial, a un natu- atmósfera de lo sobrenaturalismo elementario, que re ral. La ausencia de ésta es tiene a los espíritus en las el síntoma más grave de la mallas de una ética acomo- ausencia de la auténtica vidaticia, sin trascendencia. da religiosa. De ahí provie-Nada significa en contra ne la incapacidad de tantos esa gran inquietud religiosa que aqueja a no pocas almas y que anuncia que, en ciertas alturas, comienzan a soplar los alisios de la esperanza.

n la vida cristiana de muhos contemporáneos, es da ble registrar una gran incoherencia, la desarticulación proveniente de la falta de trabazón orgánica. Es decir, de la falta de una metafísica religiosa y del imperio de finalidades eternas. Sin ellas no es posible la convicción profunda, y la vida tiene que prosperar en un clima confinado, de tierra baja, propicio a las vegetaciones parasitarias. El espíritu, en cambio, requiere un clima de altura, de pureza y translucidez de aire montañero. Y esto no en lo que concierne sólo a la pura especulación religiosa, SINO AL EJER-CICIO COȚIDIANÓ DE LA CONDUCTA.

En materia religiosa, el pensameinto y la conducta han de moverse, para su va lidez, en la atmósfera de lo sobrenatural. La religión será entonces el eje cardinal de la vida y del pensamiento, que se transformarán en una fuerza interior, determinante de los actos

Se nota en la vida con- humanos, ungidos con el signo de lo alto. Tendresencia, la ausencia de lo so- mos, dicho en el férreo y abrenatural en las almas y pretado lenguaje escolastien las conductas. El menos co, que la religión es la for ma de la vida.

Pero la religión, cuando espíritus para comprender lo que rebasa los límites de una normalidad convencional. Se ha dicho que a la vida actual religiosa le faltan superación y altura. Y como la espiritualidad es Pero lo cierto es que, aún remisa y de bajo vuelo, sucede que la letra devora al espíritu, que la fórmula esteriliza el pensamiento y q' el rito atrofia la emoción.

> La religión es para muchos un menester, entre tan tos como tiene la vida. De esta apreciación impura y utilitaria de la religión nace el concepto vago y naturalista de la misma. Cabalmente, lo que aparta a no pocos de la vida religiosa es la falta de sentido, de dimensión profunda de la religión en tantos que creen vivirla, cuando sólo tienen de ELLA UN BARNIZ SOMERO Y POSTIZO. Es que no se han percatado de su tremenda v dulce vocación de cristianos. Es hoy corriente, aun en personas que se dicen ilustradas, creer que se es religioso, o más concretamente cristiano, como uno es militar, empleado o diputado a Cortes. Que se puede dividir la vida en compartimientos estancos y echar la llave a la conciencia, como a una caja de cau (Pasa a la Pág. 3)

"La grandeza y la fuerza de la predicación de Jesús, se muestran en que ella es, a la vez, tan sencilla y tan rica: tan sencilla, que ella está encerrada en cada uno de los pensamientos fundamentales que él ha expresado; tan rica, que cada uno de sus pensamientos parece inagotable, y que nosotros jamás hemos llegado al fondo de sus sentencias y parábolas".

. Carrantes de la composition de la comp

. LEEUR STEUR S

HARNACK.

# Caballeros Catolicos

# Por la educación cristiana de la juventud

OTROS PRETEXTOS DE LOS PARTIDOS DE LA SEPARACION.

No obstante esas enseñanzas tan luminosas de la Iglesia para armonizar las dos potestades en materia de educación, los enemigos de ella no se dan a par tido, ni quieren convencerse de sus múltiples ventajas en favor de la sociedad, sino que, obstinados en su laicismo, alegan los perjuicios que de esa doctrina o sistema cristiano educativo se derivan a la libertad y progreso de la ciencia, al método e investigaciones científicas en ma teria de educación, bienes tan inapreciables y conquistas de nuestros tiempos, que es preciso defender a todo trance y cueste lo que costare antes de retrogradar a la edad media. Respuesta:

Esto no es sino sofisma espacioso que a tantos y tantos ha seducido en nuestros días; prejuicio absurdo de la impiedad que va ya de capa caída y pasado de moda, destruído definitivamente por las apologistas católicos y con el argumento espléndido de la experiencia de los siglos pasados y de los días presentes. La fe y la ciencia se oponen completamente y entre ellas hay un abismo insalvable, se repetía sin cesar por los coeifeos del racionalismo acepttando el reto y descendiendo al terreno científico, han contestado brillantemente con las armas de esa misma ciencia y han pulverizado sus argumentos y demostrado todo lo contrario, esto es, su acuerdo, su conformidad y verdadera armonía.

Por esto puede afirmar con todo derecho y razón Pío XI: "Como el Estado, tampoco la ciencia, el método científico y la investigación ciencia tienen nada que temer del pleno y per fecto mandato educativo de la Iglesia. Los institutos católicos, sea cualquiera el grado a q' pertenecen en la enseñanza y en la ciencia, no tinen necesidad de apología. El favor de que gozan, las alabanzas que reciben, las producciones científicas que promueven y multiplican, a la magistratura, a las profesiones, a la enseñanza, a la vida en todas sus manifestaciones, deponen más que suficientemente en su favor".

"Hechos que por lo demás, necesario ese sistema católico

no son sino una espléndida con firmación de la doctrina católica, definida por el Concilio Vaticano: "La fe y la razón no sólo no pueden jamás contradecirse, sino que se prestan recíproca ayuda; porque la recta razón demuestra las bases de la fe, e iluminada con la luz de ésta, cultiva la ciencia de las cosas divinas; a su vez, la fe libra y protege de los errores a la razón y la enriquece con variados conocimientos. Tan lejos está, pues, la Iglesia de oponerse al cultivo de las artes y de las disciplinas humanas, que de mil maneras lo ayuda y promueve. Porque ni ignora ni des precia las ventajas que de ella provienen para la vida de la humanidad; antes bien, confiesa que ellas, como vienen de Dios, Señor de las ciencias, así rectamente tratadas, conducen a Dios con la ayuda de su gracia. Y de ninguna manera prohiben que semejantes disciplinas, cada una dentro de su esfera, usen principios propios y propio método; pero una vez reconocida esta justa libertad, cuidadosamente atiende a que, opiniéndose por ventura a la doctrina divina, no caigan en errores, o traspasando sus propios límites, ocupen y perturben el campo de la fe."

No hay, por consiguiente, motivo fundado para temer que la doctrina católica menoscabe los fueros de la ciencia, ni retarde sus progresos en sus investigaciones y métodos científicos; ya que la Iglesia es la primera en servirse de ellos y fomentarlos; ni existe tal falta de libertad justa y razonada en el estudio de las disciplinas humanas, sino normas y reglas sabias que la Iglesia posee en el depósito divino de la revelación, sobre el cual debe velar. que se conserve en toda su pureza e integridad, y mostrándolas como faro luminoso y brújula segura a todo investigador contra el peligro de extraviarse y caer en el error.

Es, al contrario, una verdadera garantía a la razón, débil de suyo y tan expuesta a las alucinaciones del amor propio y a la seducción de las pasiones, que arrastran con tanta frecuen cia al hombre, apartándolo de la verdad y del bien. Empero lo es mucho más importante y

El Gas el

Combustible Ideal

a todas las personas que tengan interés en vivir mejor

El Gas es **B**arato

SIEMPRE a SUS ORDENES

Cía. Panameña de Fuerza y Luz

Panamá

Colón

con su restricción y normas al tratar de la educación de la juventud; "porque esta norma de la justa libertad científica es, añade el Papa, a la vez, norma inviolable de la misma libertad didáctica o libertad de enseñanza rectamente entendida; y debe ser observada en cualquier manifestación doctrinal a los otros, y, con obligación mucho más grave de justicia en la enseñanza dada a la juventud".

La razón es clara y evidente; "Ya porque respecto a ésta (la juventud) ningún maestro público o privado tiene derecho educativo absoluto, sino participado y delegado; ya porque todo niño o joven cristiano tiene estricto derecho a una enseñanza conforme a la doctrina de la Iglesia, columna y fundamento de la verdad, y le causaría grave injusticia quienquiera que turbase su fe, abusando de la confianza de los jóvenes para con los maestros y de su natural inexperiencia y desordenada inclinación a una libertad absoluta, ilusoria y fal-

Enseñanza sublime! lección y alerta necesario y urgente a los padres de familia principalmente, para que tomen nota de sus hijos regenerados con el bautismo y educados en su infancia con la leche de sus madres católicas, a maestros y pro fesores, que no temen abusar de esa confianza escolar y les arrebatan sus creencias católicas y sustituirlas por la irreligión e impiedad, infundiéndoles en su corazón miles de prejuicios y falsas teorías contra el Catolicismo.

Fueran consecuentes esos padres de familia católicos, con su conciencia y educación cristianas, procediendo de otro modo más lógico y racional, y no tendría que contemplar la familia y la sociedad ese gravísimo escándalo y anomalía funestísima de hijos que, habiendo salido de su hogar con el tesoro precioso de su fe y de piedad, tornar a él de las aulas escolares y universitarias, despojando ese tesoro y transformados por obra de maestros y profesores inescrupulosos en descreídos y menospreciadores de la religión de sus padres.

Que en esos centros de enseñanza se respetan y toleran las ideas y creencias religiosas de los alumnos, se alega y decanta en todos tonos y todas horas; no les creáis, en esa materia hay que repetir con el Evangelio: "con Dios o contra Dios, quien no está conmigo, contra Mí está"; no hay medio, con Jesucristo o contra Jesucristo. La experiencia comprueba suficientemente que quienes predican esa tolerancia tan decantada en materia religiosa, solamente la tienen con las falsas religiones, pero no con la Iglesia católica a quien no perdonan ocasión ni medio de hostilizarla e impugnarla, o por lo menos de mirarla con animadversión y desprecio...

P. N. G.

Acción Católica Santiago

RAZON ABRASADO te encausarse inconscientemen dice Jesucristo.—Fijate q' Corazón de Jesús no quiere decir sino Jesús con su corazón en la mano. Jesús te dirá: ¡Mira mi corazón que tanto te ama!, que sabe, pue de y quiere socorrerte. No hallarás jamás CORA-ZON tan humano, tan tier no, tan amante, tan genero so como el de Jesús. Si precisamente para esto, para q' acudas a El confiado, te descubre su pecho y te muestra su Corazón abrasado en tu amor y herido para derramar sobre tí los tesoros infinitos de sus misericordias. Y ¿sabes para qué ha establecido el mismo Jesús esta devoción? "Para comunicarte te dice Santa Margarita sus gracias a las almas y a los corazones bien dispuestos, en los cuales quiere establecer su imperio como manantial que es todo bien, para proveer a sus necesi dades. Por lo cual, quiere que todos se dirijan a El con gran confianza".

No obstante tan dulces, tan paternales y tan cariñosas llamadas que hacia El nos hace frecuentemente el la grave responsabilidad que Sagrado Corazón de Jesús, contraen ante Dios y ante su como amoroso Padre espíri- como nunca, nos mantiene querido pueblo, a fin de fe y crencias al encomendar tual de los hombres, nuestra juventud, sin preveer muchas calamidades que se ventud de los escollos que sus funestas consecuencias, ciernen y se observa sobreha vuelto la espalda al Di- vendrán al mundo en ge-

-"VEN A MI CO- vino Corazón, para luego te por la travectoria de una civilización que sus oficiosos defensores titulan modernistas, pero que al final de cuentas se manifiesta preñada de impiedad, como una hábil embaucadora y q' solo constituye un enjambre de sofísticas teorías evolutivas hacia los abominables predios de la incredulidad y que tiene como fatal orientación el absoluto desconocimiento de un Dios Supremo, único y ver dadero, a cuyo poder y voluntad infinitas se encuentran sometida la humanidad y el universo.

> Y debido a ese criminal abandono que le hemos dispensado al abnegado y misicordioso llamado que el Corazón de Jesús nos hace con sinceridad y constantemente, a fin de que nos reconciliemos con El, lo reco nozcamos como Padre espiritual y le otorguemos la re verencia a que estamos obligados, en recompensa de las muchas gracias y favores q' diariamente derrama sobre nuestra patria, sobre nuestros hogares y sobre nuestras colectividades en particular, es por lo q' hoy, horrorizados el fantasma de salvar a nuestra niñez y ju-

neral y que todos podemos apreciar con criterio sereno y capacidad persuasiva.

Por lo q' respecta a la ju ventud de nuestro pueblo, nos atrevemos a afirmar q' ha vuelto la espalda al Sacratísimo Corazón de Jesús, por el hecho elocuente de que, apesar de haberse celebrado el 19 de Junio último, la festividad del Corazón de Jesús, ningún elemento de esa juventud a que nos referimos se acercó a la sagrada mesa a recibir el Sacramento de la Eucaristía, en desagravio a las tantas ofensas y ultrajes que le irrogamos, y, en acción de gracia por todos los favores y dones que nos ha dispensado en el transcurso de nuestra existencia y q' solo sabemos corresponderle con la ingratitud y con el olvido de nuestros deberes religiosos como católicos que somos.

Conviene pues, y se hace de apremiante necesidad, q' las Congregaciones Religio sas que se han organizado en esta Parroquia, aunen sus esfuerzos y voluntades, para que se apresten con decisión, energía y consagración a levantar el espíritu religioso de nuestro se interponen en la trayectoria de su existencia y así encaminarla por el bello y saludable sendero del bien y de la virtud, y proporcionarle los medios de conocer la verdad para que, como hijos pródigos vuelvan al hogar común de nuestra Iglesia y así mismo luchar por la salvación de sus almas en abierta rebeldía con tra el Corazón de Jesús. J. GUILLEN.

#### LA RELIGION, FOR-. . MA DE VIDA

(Viene de la Pág. 1a.)

dales, para exclamar luego de haber ido a misa o rezado las oraciones consuetudinarias: "¡Ya he cumplido por hoy con mis deberes religiosos!"

La religión queda así reducida a algunos livianos ejercicios, practicados en la iglesia, o en el hogar doméstico. En las demás faenas de la vida, pública o pri vada, no tiene nada que ĥacer la religión. Así lo entienden y proclaman quienes parece haber descubier to el arte de ser cristianos o religiosos sin consecuen-

Son los que no comprenden que LA RELIGION ES FORMA DE VIDA: ES FUNCION INTE-GRAL DEL SER y q' debe, por consiguiente, penetrar todos los movimientos del hombre v disponerle pa ra las ascensiones de la vida divina. La verdadera religión acompaña al hombre a todas partes, como su inteligencia y su conciencia. Sus deberes religiosos—decía una insigne escritorano los cumple por la mañana, por la tarde o por la noche SINO TODO EL DIA, A TODA HORA, EN TODA OCASION. porque toda obra del hombre debe ser un acto religio so, en cuanto debe estar con forme con la ley de Dios. HAY RELIGION EN EL TRABAJO QUE SE REALIZA, EN EL DE-BER QUE SE CUM-PLE, EN LA OFENSA QUE SE PERDONA, EN EL ERROR QUE SE RECTIFICA, EN LA DEBILIDAD QUE SE CONFORTA, EN EL DOLOR QUE SE CON-SUELA. Al hombre religioso no le basta ir al templo para serlo: TIENE QUÉ LLEVAR EL AL-TAR EN SU CORA-ZON.

Y es que la religión no es algo acomodaticio, que se ү pone o cambia como un tra je. No consiste tampoco en puras fórmulas exteriores, ni en bisbiseos de oraciones, ni en prácticas rutinarias, ni en palabras y ritos cuyo sentido se ignora, ni en preceptos que, verbalmente se respetan, práctica mente se quebrantan. A este lamentable falseamiento llegan no pocos cristianos, que de tales sólo tienen el recuerdo de haber sido bau tizados. De ahí la ausencia de convicciones. Y que le religión por unos se profese con cierta timidez apática; por otros, con cierto ritualismo practicista, sin resonancia de vida; y por mu chos, con cierto furor bélico y agresivo, que piden q' descargue el rayo, y el true no y el granizo sobre los im píos, mientras ellos se permiten todas las epiqueyas en el ejercicio de los Mandamientos. Con razón decía Leon Bloy, en "Le Déséspéré", que el mayor peligro para la religión y la Iglesia está en la imbecilidad e ignorancia de muchos de los que, llamándose religiosos o cristianos, la desacreditan.

La religión es para el hombre lo que para el pulmón el aire. Es decir, función de vida.

P. FELIX GARCIA.

# COWES y Cía.

SE SIENTEN ORGULLOSOS DE HA-BER CONTRIBUIDO A REALIZAR LA OBRA CRISTIANA EN PANAMA, CON LA CONSTRUCCION DEL MAGNIFI-CO Y ESPLENDOROSO ALTAR EN EL SANTUARIO DE

CRISTO REY. DECORACIONES Y BAJOS RELIE-VES, CREACIONES NÁCIONALES.

> DECIR "COWES" ES DECIR "CALIDAD".

# Nupcias Divinas

¿Porqué no ha de cantar mi torpe lengua Estas divinas nupcias en que siento Un oculto llamar, que de lamento Tiene, y su impulso en su piedad no amengua? Tú me invitas, Señor; ¿y yo podría Acaso desoír ese reclamo?

No tardes más, que con amor te llamo, Que cese ya el dolor de mi agonía. Si es tu Cruz la coraza de mi perho-¿Por qué he de huir del infernal combate En que otros no afrontaron el embate Y tu amor traicionaron con acecho?

Oh, no, Señor! Aquí con mis hermanos De tu amor a cantar vengo la gloria, Y otra vez vuelvo a revivir la historia Al verte fijo en cruz de pies y manos. Mas ahora vienes en tu blanco embozo -De eucarístico Pan, y estrecho abrazo Será otra vez el misterioso lazo En que mi alma se embriaga en su alborozo. Tuyo soy otra vez en esta hora En que ella corre y en tu fuente abreva, Y en el trasporte de su amor te implora

Da a mi Patria la paz apetecida Y que tu amor en ella no se agote, Es tánta la inquietud que la intimida Que veo de su dolor un nuevo brote. Piedad, Señor, para los pobres niños; Que no se impida de su amor la ofrenda: Tienen sus almas blancas como armiños Y de la Patria son la mejor prenda.

Y el corazón cansado se renueva.

Piedad, Señor, para las buenas madres Que de sus hijos lloran, el desvío! ¡Cuántos de ellos quedaron sin sus padres Y sienten ya de la impiedad el frío! Acuérdate, mi Dios, de aquella noche En que tu barca a zozobrar empieza; Mas la borrasca calma a tu reproche

Y de nuevo reclinas tu cabeza. En mar más proceloso hoy navegamos Los hijos de esta Patria en que Tú moras; Nadie sabe los rumbos que llevamos, Mas aquí nos tendrás a todas horas.

Tú eres, Señor, el único piloto Que conoces del mar la ansiada calma; La Patria busca un piélago ya ignoto-Mas hoy aquí te aclamará nuestra alma! Salomón Ponce Aguilera.

# DAMAS CATOLICAS

# Hamila.

Un hogar plácido, honesto y alegre es la mejor herencia para un niño; es, además, el mejor terreno para la formación de su carácter y para el desarrollo de su espíritu.

en la vida la importancia del hogar.

El que ha sido desposeído, el que ha carecido de este lógico derecho, tendrá una niñez triste y una juventud malograda.

La tristeza no nace porque el niño no tenga juguetes o porque los padres sean pobres; lo que amarga la vida es la discordia del hogar, el desacuerdo materno, el ejemplo constante de enojo o de descontento que se pega en el alma del niño.

Si los padres no se entienden, que los hijos no lo sepan. Si los padres discuten, que sea a espaldas de los hijos. No hay derecho de amargarles las horas, ni mucho menos de lanzarlos a la vida con un vicio ya adquirido, que irá mordiendo su corazón; que le hará díscolo con los demás hermanos, pendenciero con el condiscípulo, luego marido discutidor y padre intolerante. De todo esto al formarse otro hogar irá ha- inconsciencias y aturdimiento.

cia el completo fracaso. No sólo el niño se beneficia

con un hogar plácido, no sólo para él son las recompensas. Los padres también recogen ventajas, y son las muchas que proporciona la vida íntima de la familia con esposos que piensan y proceden de acuerdo que se protegen de esta manera de Ninguna otra sociedad tiene las tristezas de la vejez, evitando así el distanciamiento de los hijos, cuando ellos, por su edad, estén ya en el aislamiento y el olvido.

Pero pocos entienden esto y mirarán hasta el más allá... Si miraras, si comprendieran, comenzarían en la juventud por jugar con todo aquello que constituye el entretenimiento del hijo, desarrollando paulati namente la conciencia en ellos de que la madre es la verdadera fuente de alegrías y felici-

Participar en todo en la vida del niño, es hacer que él ma ñana participe, sostenga y alegre las horas de la vejez pa-

Padre que así proceda será siempre el camarada del hijo, tendrá la dicha de rejuvenecer se a su lado y podrá, además, estar tranquilo de él, le regalará sus confidencias, y fácil será retribuirlas con un consejo y amparar sus días mozos de

(De "La Madre Cristiana")

## Lo que puede una Mujer.

La reina Clotilde convirtió y piamonteses., para la Religión católica al rey Clodoveo y a todo el pueblo de los Francos.

Ingunda, joven de dieciocho años, iluminó con la luz de la fe a Hermenegildo, rey de los godos, pobladores de España.

La piadosa hermana de San Enrique, emperador, llamó para Jesucristo a San Esteban de Hungría con todos los húngaros y búlgaros.

Miecislao, del ducado de Polonia, abrazó la fe católica con todo su pueblo por las exhortaciones de Bombrowka, su esposa.

Las tres reinas, Berta de Kent, Ediberga de Northumbria y Archfleda de Mercie, jer. establecieron en el siglo VI el catolicismo en Inglaterra.

Teodolinda elevó al trono a Agilufo, duque de Turín, haciéndole aceptar con el cetro la verdad católica, atrayendo a la luz de la fe a los lombardos

La Beata Juana de Arco devolvió la Francia a su Rey, lo hizo coronar y arrojó del suelo galo a los ingleses.

Las naciones americanas recibieron la luz del Evangelio por los buenos oficios de Da. Isabel de Castilla.

Por eso se ha dicho que, el día que las mujeres quieran, se acabarán las costumbres irreligiosas, volverá Cristo al hogar, a la sociedad, a las legislaciones, y una nueva vida disfrutará toda la tierra.

Un refran dice que el hombre más tirano hace siete veces al día la voluntad de su mu

¡Ah, si las mujeres quisie-

¡Si se formara en nuestra sociedad la gran liga de mujeres católicas, dispuestas a emplear toda su dulzura por la santa

# La madre de familia

Si todas las corrientes y energías se dirigieran a formar verdaderas madres de familia, seguramente el feminismo lograría uno de los triunfos más tras cendentales de la humanidad.

He aquí un punto en que la mujer es superior al hombre, ya que tanto empeño ponen los q' de feminismo tratan de llevar la cuestión hacia otra parte de decidir quien es superior a quién; cuestión la más de las veces inútil y apasionada. Cosas hay en que la mujer vale más y cosas en que vale más el hombre. Pero desde luego la tarea principalísima de formar los hombres que vienen al mundo a renovar el árbol de la humanidad, la mujer es la principal, de hecho por lo menos, la que más trabaja, la que más influye, la que más asiduamente dirige la educación, y la que, en fin, más huellas y vestigio de su influencia deja impreso en ei carácter del hombre que le tocó educar.

Por lo cual es una de las perentorias necesidades de la humanidad tener buenas madres. Y el feminismo cristiano una de las tareas más importantes que podría asumir sobre sí es la de procurar que haya buenas madres, por medio de las cuales influva sobre la sociedad y domine mucho más que por medio del voto en elecciones y otras prerrogativas más o menos discutibles que el feminismo mundano reclama para la

El mejor y más efectivo reinado de la mujer sería la autoridad de madre con todos sus derechos y prerrogativas. Y con sóto que la mujer ejerciese bien este altísimo destino, sería v:-

Por eso importa mucho a la humanidad que haya madres, digo dignas de este santo apelativo, que canoniza y eleva a la mujer. 

Vosotras, pues, las que Dios ha elevado a la suerte de ser madres sedlo de veras.

` R. V. U.

## Premio al Esfuerzo

El trece de Junio se celebró la graduación le "Bellarmine College Preparatory", acreditado colegio de Jesuitas que funciona en San José, California. Setenta y un estudiantes, entre ellos cuatro panameños, recibieron diplomas.

Uno de los graduados dió a conocer, en elocuente disertación el maravilloso sistema de educación de los Jesuítas, su o-

como la indisciplina, la desvergüenza, las batallas a cuchillo, los robos...." (Izvestia, 11-3-

En la U. R. S. S. se burla la gente de la amistad, del amor. de la maternidad, del respeto de ia personalidad. y no se trata de casos aislados, como lo confiesa un corresponsal de la Prav da en el número del 25-6-35.

"La ausencia del sentimiento de responsabilidad en muchos hombres y mujeres y su actitud escandalosa respecto a sus hijos, se manifiestan en pres cindir de preveer a su cuidado y manutención". (Declaración del Prof. Malinkovsky, Pravda, 25-5-35).

Farmacia SANTA ANA SOSA Y CIA Tel. 256

Servicio esmerado en preparación de recetas.

Calle D. y 14 Oeste.

rigen y paciente y sabia experimentación y perfeccionamien to, hasta llegar a la forma definitiva y perfecta conocida con el nombre de Ratio Studiorum. Con mucha claridad puso de manifiesto cómo se consigue con él el armónico desarrollo de todas las facultades del alma, y cómo los jóvenes que han tenido la dicha de educarse con los Jesuítas son testimonio elocuen te, por su competencia en todas las profesiones, de la excelencia de su sistema educati-

Mr. John Burnett, prominen te abogado, ex-alumno del Colegio, habló muy acertadamente sobre el Cardenal Roberto Belarmino, Santo y Doctor de la Iglesia, y sobre el hecho poco conocido de lo mucho que influyó su libro contra el Derecho Divino de los Reyes en la independencia Americana, por encontrarse allí un apoyo filosófico al deseo de emancipación y de gobierno democrá-

Fue una fiesta inolvidable que llena el alma de esperanzas para el porvenir y de deseos de que muchos, muchos mas jóvenes pasen por esa esmerada formación que los convierta en soldados de la Causa Católica en todos los ramos de la actividad humana. Los cuatro Panameños graduados fueron Augusto Díaz, Samuel de la Guardia, Gabriel y Julio Fernández Jr.

#### ¿QUIEN SERA FIEL?

Constantino Cloro llamó un día a su servidumbre, compues ta de gentiles y cristianos, para saber quien le sería más fiel y

Presentes todos, les dijo: He tomado la resolución de no tener más servidores que los que adoren a los dioses del Imperio. Por lo tanto, los que sois cristianos, debeis rendir culto a Júpiter y a Saturno; de lo contrario, os privaré de vuestros empleos.

A tal propuesta algunos se rindieron, pero los más prefirieron no sólo quedar sin rentas, sino mendigar antes que serle infieles a su Dios.

Sabida por el Emuerador la resolución, los mandó a llamar, y a los que habían renegado de su fe, les echó en cara sus apostasías, concluyendo con estas palabras: ¿Cómo han de ser fieles a mí los que acaban de ser traidores a su Dios? Si por no perder un pedazo de pan han renegado de su Dios, ¿qué confianza podré yo tener en semejantes hombres?

Y echándolos de su presencia ratificó es sus puestos a los que habían honrado a su Dios, otorgándoles los cargos de mayor confianza.

Cuántos jefes y gobernantes imitan ahora a Constantino Cloro en lo primero, más no en lo segundo!

Cuantos subalternos y obreros imitan a los que aquí con-

#### **CRISTIANAS**

¡Que triste es ver una cristiana convertida en necia esclava de esos emperadores, que con el cetro de la moda mandan lo que les da gana!

¿No se encontrarán mujeres fuertes que desdeñen formar parte del absurdo rebaño que les sigue sin chistar? ¿mujeres dignas que sepan en todo dar ejemplo de moral cristiana?

A vosotras os toca imponer modes y regenerar costumbres: recuperad vuestra gloriosa lipertad de hijas de Dios, y que nadie, ni nada, pueda aprisionar vuestra voluntad, ni atrofiar vuestra conciencia, para haceros menguar en gracia y dignidad ante Dios, y ante el

La elegancia y la belleza no están reñidas con la modestia y la pureza; al contrario, estas son su aureola y su mayor prestigio; ¡Que de hoy en adelante, en el templo, en la calle, en el salón, en el baño, etc., la moral cristiana triunfe, firmebella, sencilla y atrayente, como María Inmaculada vencedora de la serpiente infernal.

servaron definitivamente sus puesto? Es que la humanidad no piensa ahora con la cabeza sino con la malignidad del co-

### Sembradoras de espinas

Es doloroso y parece injusto calificar asi a muchos padres y madres. pero lo estamos viendo.

Hace poco oímos la amargura de una muchacha, de las que trabajan para darse lujo y divertirse, sino para ayudar a sos tener su hogar.

"Papá no era rico, decía, pero ganaba bastante y nos acostumbró a vivir con lujo: nos divertíamos mucho, nos vestíamos bien.... pero al morir él, no sólo tenemos que trabajar para ganar la vida, sino que todavía nos cuesta mucho abandonar esas costumbres".

A cuántos padres podrían sus hijos hacer el mismo reproche, porque inconcientes y egoistas se acostumbraron a gastar mucho sin pensar en imponerse algunas privaciones por ver de economizar algo para sus hijos, dejándoles a su muerte, no sólo sin fortuna, sino con el agravante de las costumbres regaladas en que se levantaron..

No fueron con esto la causa de muchos sinsabores para sus

Otros, no solo en lo material cometen este error; sino q' por un falso amor a los hijos y una complacencia culpable, por no contariarlos todo lo necesario para enderezar sus inclinaciones, fomentan sus malas pasiones, especialmente el egoismo, labrando con esto su desgracia porque, si es terrible tener que vivir al lado de un egoísta, más terrible es para él, mientras sue ña ser el centro al rededor de quién todo debe girar, encontrar en la práctica que cada cual marcha su camino sin oci parse de otro, y sorprenderse y lamentarse porque la vida no le da lo que él se imagina me-

Pobres hijos de tales padres, que en vez de fortalecerlos para que puedan sostenerse siempre en pié, con su inconciencia les dificultaron la virtud y sem braron de espinas el camino q' debian afrontar más tarde so-

#### PENSION MARTI-**NELLI**

Recibe huéspedes a precios módicos. También recibe Estudiantes; ofrece esmerada atención y vigilancia sobre los jóvenes que le confian.

Avenida A. No. 16

#### **RAPIDEZ**

**EXPERIENCIA** 

# Farmacia Prieto

ESPECIALISTAS EN EL DESPACHO DE FORMULAS

Tel. 940—Ave. Central y Calle 17 Este GARANTIZAMOS TODA RECETA SALIDA DE NUESTRAS MANOS

# La enseñanza Soviética al descubierto.

\*

Con frecuencia vemos en la prensa revolucionaria y antirreligiosa de varios países artículos que elevan hasta las nubes la enseñanza soviética que se da en Rusia. Y, por supuesto, después de los rimbombantes elogios, viene la cola serpentina. Todo tiende a hacer creer que esa enseñanza es la que debería establecerse en todas partes, omo la más adecuada para formar a la niñez y a la juventud.

Pues bien; dejemos a esos apasionados sectarios revolucionarios tocar sus bombos y platillos en pro de la tan decantada enseñanza y veamos lo que dice la misma prensa soviética, que ve con sus ojos y palpa con sus manos los fatales resultados de esa enseñanza materialista y atea. No vamos a hacer comentario alguno; basta con espigar algunos de los testimonios y presentarlos tal cual están expresados en las dos principales publicaciones Izvestia y Pravda, consideradas como publicaciones oficiales. Se expresan así:

"....El plan de estudios y su grama son modificados cada añe... lo que perjudica no poco a la estabilidad y al método...." (Izvestia, 4-9-35).

"La mayoría de los alumnos que han terminado este año la escucia están insuficientemente prepulados para hacer sus estudios en las escuelas superiores" (Pravda, 4-9-35).

"El nivel de conocimiento y de aptitudes pedagógicas de los maestros de hoy ha bajado considerablemente ... Muchos de ellos no saben ni leer ni escribir convenientemente" (Za. Comm. Prosv.. 24-11-35).

"Es inútil ocultar los defectos de nuestras escuelas y de nuestros profesores... En el dominio de la disciplina, así como en el dominio de la enseñanza, son múltiples (Pravda, 12-2-36).

"Las decisiones del Comisariado del Pueblo y del Partido Comunista ruso en materia de lo liquidación total del analtabetismo durante el segundo plan quiquenal, son mal ejecutadas. La calidad de la instrucción en las eseuelas de letrados se halla a un nivel bajo en extremo" (Pravda, 27-3-36).

"Se hace cada día más necesario que el Komsomol tome parte en la lucha contra las cos tumbres deplorables, como la vergüenza, la indisciplina las amistades casi oficiales entre profesores y alumnos. El Komsomol, en lugar de impedir tales costumbres, no les da ninguna importancia, y a veces las organizaciones comunistas hacen cuanto pueden para ocultar y sofocar toda noticia sobre la situación real de las costumbres" (Pravda, 11-3-35)

"Hasta ahora no se ha hecho nada o casi nada para combatir las costumbres indignas, tales Escuela Privada de Modistería de

# ROSA W. DE ESCOBAR

Clases de Corte y Confección, está abierta la matrícula de 1936-1937. Ave. 4 de Julio No 13 Tel. 1284-J.

# Ecos Mundiales V Sociales

#### Noticias Locales y Sociales De lueves a lueves

RETIRO MENSUAL DE LA ACCION CATOLICA

Se avisa por este medio a los miembros de la A. C. que el retiro correspondiente al mes de Julio se llevará a cabo el próximo Domingo 12 en la IGLESIA CATE-DRAL así:

A las 7 a.m.-Misa de Comunión General. A las 3.30 p.m.—Cambio de Impresiones. De 4 a 5 p.m.—Retiro.

Se suplica la puntual asistencia a estos actos.

A nuestro actual Presidente de la República, Dr. Harmodio Arias dicha sin contratiempo en el día de su onomástico le desea Acción Católica.

En la próxima semana embarcarán con rumbo a los Estados Unidos, el Sr. Jorge Pugher y su Sra. quienes pasarán una temporada en ese lugar.

La virtuosa y ejemplar amiga Doña Angélica Ch. de Patterson, pasó el domingo en Taboga en compañía de la Señorita Elida C. Benítez.

Guarda cama en el Hospital Sto. Tomás Don Leopoldo Qintero. Que se restablezca pronto, son nuestros deseos.

La Sta. Dora Hill se ncuentra muy delicada de salud a con secuencia de un fuerte ataque de malaria perniciosa. Acción Católica le desea pronta mejo-

Para Taboga partió el Viernes en la tarde el Sr. Ramón. Guizado acompañado de su sim pático hijo, Ramón Guizado. Viaje sin contratiempo le desea Acción Católica.

El distinguido y apreciado caballero Don Antonio Zubieta contraerá matrimonio con la simpática Sta. Tere Paredes, el 11 de este mes. Todo género de felicidades le desea Acción Católica.

Muy concurridos están el curso de Asistencia Social dictado por la Sta. M. L. de Bray, en la Escuela Profesional.

Acción Católica vería con placidez, el que no decaiga este entusiasmo, puesto que se trata de un tema que tanto beneficiará a nuestra Patria.

También se encuentra bastante mal atacada de malaria la nieta de Don Natanael Hill, la niña Thelma Herrera.

Que el buen Dios derrame sus bendiciones sobre los recién fundados hogares de los señores Andrés Pérez y Florinda Souza de Pérez; Ramón Gutiérrez y Carmen Souza de Gutiérreb y Francisco Carva-

te espejo de Venecia, el infanzón

alió de Valldecabres, no caballe-

ro en brioso alazán empenachado

de gualdrapas y de plumones, ni

seguido de brillante séquito de es-

cuderos, como del lustre de sus

cacareados blasones era de espe-

rar; ni siquieraa en un cabriolé, co-

mo para alguna comodidad de su

cuerpo debilo haberlo realizado, si-

no jinete en un flaco rocin, ému-

lo de Rocinante, de gran alzada y

largo rabo. Sobre el asiento, no

muy blando, del aparejo, pintores-

co en guarnicionería de colorines,

aposentóse el mayorazgo, después

jal y Carmen Altamirano de Carvajal, son los deseos de la Acción Católica, así como que les conceda toda clase de bienes terrenales y eternos.

Nos congratulamos con las señoritas Lydia Cochez y Carmen Elena Alfaro pertenecientes ambas a familias que se han distinguido en la sociedad panameña por sus sentimientos católicos y por sus virtudes, quienes recibieron el viernes 3 de los corrientes en la Escuela Panamá, el título que las acredita como expertas en Extenografía, Mecanografía, Teneduría de Libros y Prácticas Comerciales en inglés y en espa-

La Acción Católica presenta las expresiones de su pena a los deudos de la virtuosa matrona doña Irene de Porcell, muy especialmente a su hijo el Presbítero Juan de D. Porcell, y a doña Inés de Porcell, y hace votos al Cielo por el eterno descanso de su alma.

"La Panama School" o "Escuela Panamá" única Institución Católica de enseñanza pri maria y Profesional en la Capital en la que la enseñanza se imparte en Inglés, y que cuenta con la confianza de los padres de familia por la sólida preparación de su profesorado y por la enseñanza moral y religiosa que en ella se imparte, cosechó el viernes tres las primicias del fruto de sus esfuerzos, al conferir a las señoritas Lydia Cochez y Carmen Elena Alfaro, sendos títulos que las acreditan como expertas en Estenografía, Mecanografía, Ae neduría de Libros, y prácticas comerciales.

La Clínica Nacional, integra da hasta hace poco, por los com petentes médicos panameños, Daniel Chanis, Carlos E. Mendoza, Sergio González y Luis E. Alfaro, se ha enriquecido con el ingreso a ella del doctor Rolando Chanis recién llegado al país después de haber recibido brillantemente su título en una de las más acreditadas universidades de los Estados U-

ga, segura como estaba de que

De espolique llevaba nada me-

nos que al juez municipal del pue-

blo, antiguo arrendador, admira-

dor fanático de los Valldigna, al-

to y flaco, de largo palique y fan-

farrona apostura. Llevaba al hom-

bro la escopeta del señor, una al-

haja que pagaba a plazos, y en

una mano la máquina de retratar,

inseparable compañera de Juan de

Dios, que como detalle de buen

tono había copiado de los turistas.

En pos de amo y criado, corría,

espantando a los pájaros y a los

conejos, un galgo esquelético pro-

porcionado a la catadura de sus

Juan de Dios de Valldigna su pri-

mera salida de Valldecabres en bus-

En tan pintoresca traza verificó

altos y flacamente dueños.

para sentir es menester comer.

# Cuadro de Actividades

En el salón de la Acción Católica

Reuniones reglamenta-

Directiva General de Caballeros y Damas: segundos miércoles a las 5 p.m.

Directiva de Caballeros: cada uno de ellos. cuartos martes de 8 a 9 p.

Directiva de Damas Católicas: cuartos miércoles a las 3 p.m.

Secretariado: Cuartos sá bados a las 5 p.m.

Centro de Periodismo Cuartos sábados a las 4 p.m. Centro Pro Familia Cristiana: Cuartos viernes a las

Centro de Beneficencia Primeros y terceros lunes a las 3 p.m.

Centro de Moralidad Pú- y 5 y 30 p.m. blica: segundos y cuarto jueves a las 4-1/2.

Centro Catequístico: P11 meros y terceros martes a las 5 y 30 p.m.

Centro de vida cristiana primer domingo a las 3 p.m. Se encarece la puntual asistencia a estas reuniones no sólo a los miembros de la Directiva de cada Centro, sino a todas las socias inscritas como activas en

CIRCULOS DE ESTU-DIOS: **CABALLEROS** De Apologética:

Miércoles y viernes de 8 a 9 p.m.

De cuestiones actuales. Jueves de 8.30 a 9.30

Señoras De Apologética: Los lunes de 5 a 6 p.m. De propagandistas de A.

Los jueves de 4 y 30

Dias de biblioteca: Lunes y Jueves de 4 a 5 p.m. Los libros pueden ser retirados por las socias mediante las condiciones regla mentadas, de las cuales enterará la Srta. Bibliotecaria al hacer la entrega.

# Cables de la Semana

Regresa a Costa Rica don Raúl Guardián

En el avión de la Pan-American Airways regresó en la mañana de ayer a Costa Rica don Raúl Guardián, Secretario de Hacienda de dicho país, quien se encontraba aquí en asuntos particulares hace una se mana. Al aero-puerto fueron a despedirlo entre otros, el Dr. J. D. Arosemena, presidente electo de la Rpública y don Raúl de Roux, Sub-Secretario de Relaciones Exteriores.

Doña Elena M. de Guardián continuará sometida a tratamiento médico en el Hospital Panamá de esta ciudad.

El Licencio G. Solís Se Abstuvo De Votar En Pro De La Suspensión De Las Sanciones En Contra De Italia

GINEBRA, julio 4 (UP) La Asamblea de la Liga de Naciones se reunió nuevamente a las 6 y 30 de la tarde de hoy v el miembro de la delegación etíope, Mayden, pidió un voto afir mativo o negativo a la segunda Resolución sobre el no reconocimiento de la conquista de Etiopía por Italia.

m té directivo votando contra ellas la delegación etíope. El presidente de la Asamblea de la Liga, Van Zeeland, Premier de Bélgica, anunció que las Resoque las mencionadas Resolucio

nes eran inoportunas. ron en favor de las Resolucio- mino al fascismo". nes y cuatro se abstuvieron de

mente al ser llamados a lista. Casi todos los delegados contestaron a la llamada a alista en voz tan baja que difícilmente eran oidos en las galerías, con excepción del Ras Nassibu, quien dijo en voz alta: "No". La Asamblea se negó a considerar la Resolución sobre el no reconocimiento de la conquista de Etiopía para la consecución de un empréstito. La resolución sobre este último punto obtuvo veintitres votos negativos contra uno afirmativo, el de la delegación etíope. Veinticinco países se abstuvieron de votar.

#### LAS FACCIONES RI-VALES DEBEN PO-NERLE FIN A LA LUCHA

Tal dice León Blum, quien añade que así se retendrían las alianzas amistosas y se hará una labor de pacificación

PARIS, julio 5 (AP).— El Premier León Blum declaró hoy en un discurso pronunciado en Annency, que las facciones rivales en la actual situa ción política y obrera deben poner fin a la lucha "con el La Asamblea adoptó las Re- fin de poder retener las aliansoluciones presentadas por el co zas amistosas y realizar la labor de pacificación de Europa. Francia necesita orden y disciplina dentro de su prestigio y autoridad en el exterior".

Por su parte el subsecretario luciones habían sido aprobadas de lo interior, Raoul Aubaud, por mayoría. Galileo Solís, de- habló en Beauvaisxy e hizo adlegado de Panamá, dijo que su vertencias contra los desórdopaís se abstenía de votar por- nes. Dijo que las perturbaciones internas "pueden echar a perder los resultados hasta aho Cuarenticuatro países vota- ra obtenidos y preparar el ca-

Mientras tanto, se informa votar, o sea, Chile, Venezuela, que la huelga decrece. Oficial-Panamá y el Africa del Sur, cu mente se calcula que todavía yos delegados lo hicieron verbal hay 113.000 obreros en huelga.

Feria de la Acción Católica

ra las obras que tiene comenzadas y que pro-

yecta para en adelante fué adoptada por el

Consejo Supremo de Acción Católica y pu-

blicada en el mes de Febrero de este año para

dos ocasiones anualmente: 'En el mes de Fe-

brro, el primer Sábado, Domingo y Lunes

subsiguientes y esos mismos días en el mes de

tivos y cooperadores y las personas y Entida-

des, amigas y protectoras, para la gran feria

que se efectuará el 10, 2 y 3 del próximo A-

Prepárense pues todos sus miembros ac-

Esta forma de cooperación económica pa-

EL AGLUTINANTE NACIONAL QUE NE-**CESITAMOS** 

(Viene de la Pág. 1ª) puede tener la amplitud y profundidad que son necesarias para formar convicciones de adultos en nuestro ambiente impregnado de ideas paganas y de errores heréticos que constantemente derraman la prensa y la tribuna sectarias.

Los mismos jefes de familia generalmente sin preparación doctrinal, carecen de emoción religiosa y de aptitud para trasmitir a su prole una fe aletargada y os cura que acabaría por extinguirse si no se habituaran a la lectura cotidiana del diario católico que los ilumina e instruye.

La escasez de sacerdotes y de vocaciones eclesiásticas no permite la visita frecuente del párroco celoso que pueda ir a buscar las ovejas descarriadas, indiferentes o incultas, en sus hogares lejanos, o en los clubs o centros de recreación, no siempre honestos, que los congrega los domingos.

La descristianización de la escuela laica y de la propaganda roja realiza así, con toda facilidad, su siniestra labor de corrupción y de ruina.

Solamente el diario católico - que podría enviarse gratuitamente a los hogares pobres, si tuviera recursos—puede llevar la fe al campesino o conservarla, o nutrirla; sólo él es capaz de mantener en todas las provincias la solidaridad ca tólica y nacional, tan necesarias en nuestra población cosmopolita y étnicamente heterogénea; él es el único que puede dar a nuestro catolicismo disperso la cohesión, la fuerza, el estímulo, la fraternidad y la vi da; el sólo puede realizar el vehemente deseo místico de Cristo Jesús, que en su des pedida pidió al Padre; que todos sus discípulos fueran entre sí mismos y con él una sola cosa por la Cari-

¿Queremos civilización? Eduquemos, empapando la juventud en la paz y la fuerza de la fe católica, fundamento de la cultura, y de la sociabilidad de las Naciones.

dad.

JOSE MARIA ESTRADA.

**MISAS** 

Mientras otra cosa no se disponga, las Misas en los Domingos y demás días de precepto serán celebradas, en las Iglesias de la ciudad, a las horas que indica el siguiente cuadro:

Catedral.—6, 8, 9 y 10 a.m. San José.—5, 6.30, 7.30, 8.30 y 9.30 a.m.

La Merced.—7 y 10 a.m. San Francisco.— 5.30, 6.30, 7.30, 8.30 y 11 a.m.

Santo Domingo.—7 a.m. Santa Ana.—5, 6.30, 8.30 y Convento de la Visitación.—

6.30 a.m. San Miguel.—7 a.m. Santa Teresita.—8 a.m.

Oratorio Festivo.—8 a.m.

Pueblo Nuevo.— Primero y tercer Domingo del mes a las

TO TO THE TOTAL PORT OF THE TOTAL PROPERTY O Joyería

PONCE ROJAS

Avenida Central No. 41. Recomendada por la calidad y precios de sus artículos.

Juan Díaz - Segundo Domingo del mes a las 7 a.m. San Francisco de la Caleta.

Cuarto Domingo del mes 8.30

Asilo de la Infancia. - 6.15

Orfelinato de San José. — 5.30 a.m.

Hospicio de Huérfanos. —7 y 7.30 a.m.

Capilla de Las Sabanas. Todos los días de precepto a

Santuario de Cristo Rey.-6, 7.30 y 10 a.m.

Capilla de María Auxiliadora.--6.30 a.m. En la Acción Católica:

Miércoles 8:-Reunión de las Directivas Generales de Damas y Caballeros.—Hora 5 p.m.

Jueves 9:-Reunión de todos los miembros del Centro de Moralidad.—Hora 4.30 p.m.

Muy linda resultó la bendición de la imagen de Cristo Rey, que se llevó a cabo en la Iglesia de su nombre. El templo se encontraba completamen te lleno de devotos. Los cánticos de los coros fueron oídos con mucho fervor por el modo con que fueron entonados.

CAPITULO X LA TORMENTA

"Qué dejará el agua so-(bre las arenas

(aquellas eras de dorados haces?..."

(La inundación).

-- ¿Está don Joaquín? -IHola, Severinal ¿Es usted?

-Y lo peor es que no se lo agradecerán, porque no yo he visto gente más zorra que la de este pue blo; aunque yo sea de aquí, no me oculto de decirlo. A todo esto, él dice que el bien tenemos todos o-

bligación de hacerlo, aunque no lo agradezca nadie, y que Dios nos pedirá cuentas de los favores que hemos podido hacer y no hemos -¡Pero usted ve qué buena per

sona!-murmuró Severina con emoción. -Sí, señora; yo al principio creí

que estaba un poco chiflado; pero no, no hay tal cosa. Lo que es él un sabio...; ¡si usted viera qué librotes lee y qué cosas tan bonitas habla! A bien que ya se les conoce a los salvajes esos de la clase de adultos, desde que se rozan con él. Ya se han acabado aquellos escándalos en la fuente con que asustaban a las muchachas, y aquellas carreras locas por ese pueblo a las tantas de la noche, que no dejaban dormir a nadie... Vea usted si ahora no salen a la rundalla tan formalitos. cantando coplas que se pueden oir. ¡Ay, Severina, yo creo que se nos ha entrado por las puertas nuestro Señor en per-

-No nos durará mucho, pierda usted cuidado; somos muy desgraciados en este pueblo... En fin, dígale que doña Paz y las señoritas están esperándole para ir a pasec.

seguida a decírselo, a ver si así se Cuando Madoz recibió el resido,

gosto.

se levantó con pena. Los muchachos, que le estaban oyendo absor tos, suspiraron para maldecir in mente tan inoportuno recado, que les hacía descender bruscamente del séptimo cielo, y salieron lentos, parsimoniosos, sin saber qué hacerse en la larga, interminable tarde de forzoso descanso dominical. Madoz cogió su sombrero, andando a buen paso hacia la plaza de Palacio, donde le aguardaban la mamá infanzona, María de las Mercedes, la muy compuesta Pilarcita y el inevitable don Silvino con su reluciente terno dominguero. Acomgañaban a las !señoras el abogado Boronat, con su mujer; el ingeniero de la Enológica; don Crisanto, con un sobrino, estudian te de farmacia, y el alegre y simpático doctor Montejo. Salieron todos a la carretera.

Delante iban Mercedes y el maestro, muerta de gozo la primera al verse tan bien acompañada, sintiendo explot aren su alma, al contacto de Madoz, todo un caudal de amores contenidos, toda una hoguera de dormidos ensueños ro-

groso de sus ojos de imán; el matrimonio alicantino, el cura, doña Paz, don Crisanto y los demás excursionistas andaban de retaguardia vigilando a la inexperta juventud. Sirviendo de blanco a las mujeres que en las callejas departían, cruzaron el pueblo yo tomaron la senda curveante y pina del Barrancal. Las mujeres desplegaron las velas sedeñas de sus quitasoles para defenderse del sol de septiembre, y a Pilarcita se le subió el pavo hasta la monteraa de su nariz de cacatúa, pues sin darse cuenta había cogido la sombrilla vieja, y al desplegarla muy pomposa, puso de manifiesto unas enormes rasgaduras, que se ensancharon escandalosamente hasta dejar filtrar abundante lluvia de luz sobre el contrariado rostro de la Casi sofocada, cerróla con disi-

incauto estudiante el fuego peli-

mulo. Entonces el sol puso acertadamente una disculpa a su resolución. Unas nubes gigantes velaron las luminarias calcinadoras del rey astro, y bajo la sombra confortante de aquella enorme marquesina treparon la rinconera de peñascos festoneados de murtas, calmosamen

te, reposadamente, fueron subjendo la cuesta larga, fatigosa y eterna. Pasos más arriba del peñascal se detuvieron y descansaron.. El calor otoñal, puso sobre sus rostros el húmedo rocío de los sudores, y a Pilarcita se le formaron unos sur quitos como si la punta de un alfiler, a guisa de arado, hubiese transmitido por su cara, trazando dibujos sobre la blancura de los polvos de arroz. Todo le salía mal junto al futuro farmacéutico.

- Qué cuesta tan infame!murmuró.---¡A mamá se le ocurren unos paseos! Mire usted, con la falta de costumbre, estoy hecha

La cuesta interminable torció a la diestra, ondulando como una ser pentina, y dejó ver entre la follajería de los algarrobales la cúpula de la iglesia, los torreones del convento y la ermita del Calvario. Comenzaron a verse entonces en la vertiente opuesta, por donde iban a descender, cara al pueblo de Col menar, las pequeñas casuchas cam pesinas brochadas de cal nítida, sostenidas por elegantes arcadas de ladrillos a manera de soportales. Tenían todas una solana o secade-

(Continuará).

#### de colocar en las alforjas todos los menesteres de viaje. Un traje azul marino envuelto en pañalón de floripones para acicalarse a la llegada, y la cestita de las viandas llena de variadísimas golosinas q' doña Paz preparó con sus propias

ca de la fortuna que les brindaba el ilustres manos de matrona hidal-

(Continuación)

LEVANTATE Y ANDA Novela de Servicio Social por Pérez y Pérez

y los pedregales?... ?Qué dejará el agua sobre

PEDRO JARA-CARRILLO.

Sí, señora; arriba está en su cuarto con cuatro o cinco zagalotes. Yo no sé cómo tiene este buen senor tanta paciencia: chiquillos por la mañana, chiquillos por la noche, chiquillos en la escuela, chiquillos en casa... Porque dígame usted a mí, hoy que es domingo, qué necesidad tenía este hombre de secarse la campanilla dándoles explicaciones a esos cafres, en lugar de irse a tomar el aire como todo hijo de vecino...

-Está bien, Severina; voy en mánticos. Pilarcita ensaya con el

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.